

# LA REVISTA DE GANDIA

PERIÓDICO POLÍTICO INDEPENDIENTE.

DIRECTOR PROPIETARIO:

Maximino Padilla.

Se publica los lunes, miércoles y viernes de cada semana.

ADMINISTRADOR:

José Rodrigo.

Se suscribe en la imprenta de este periódico, donde se encuentra la Administración y Redacción.—Precios de suscripción: Trimestre, 3 pesetas.—Semestre, 5'50.—Año, 10'50.—Extranjero: el mismo precio, con aumento de franqueo. Se admiten anuncios, á precios convencionales.

Directo para Londres, Liverpool, Hull, y Glasgow. Todas las semanas saldrá de este puerto un vapor con destino los expresados puntos, admitiendo carga. Lo despacha en esta D. Fernando Garcia.

## Harina jabonosa.

La mejor y más económica pues sustituye tajosamente á toda clase de jabones. Se vende en Gandía en todos los establecimientos de paquetería y de quincalla.

## ELECCIONES MUNICIPALES.

La prensa independiente comienza á ocuparse y á preocuparse del estado en que se encuentra la administración municipal de España y coincidiendo con nuestras opiniones aconseja en artículos inspirados en el mejor seso á todos los hombres de bien de todos partidos y á aquellas personas á quienes riqueza, su industria ó su talento los llamen á los cargos concejales á que se llaman en las próximas elecciones municipales para hacer posible una administración local que pueda llevar este nombre sin escarnio de la moral, ofensa de la justicia.

Estas ó parecidas frases encontramos en periódicos de anoche que hemos registrado con especial gusto, pues nos es muy satisfactorio el que nuestras opiniones encuentren eco en la prensa autorizada de quien nosotros estamos en condiciones de tomar ejemplo.

Tratando nuestro muy apreciable colega el Mercantil Valenciano, en un artículo con el competente compañero, se asocia como á un pensamiento si bien desconfia de que se pueda conseguirse dentro de la organización política que nos gobierna.

Nosotros creemos que dentro de ella en lo que ha de ser difícil el que los municipios desanven con entera independencia y la libertad administrativa que necesitan para salir de tutelas corruptoras; pero asimismo creemos que dentro de esta organización como de cualquier otra cabe regular y encauzar la administración municipal todos los ciudadanos á una nos empeñamos en ello y la prensa levanta en todas las banderas que nosotros hemos enarbolado, lisonjeándonos que nuestras opiniones hayan merecido de nuestro colega valenciano la aprobación que se desprende de las líneas, tan de conformidad con lo que espusimos en el artículo que titulamos nuestra bandera" publicamos en uno de nuestros últimos números.

No deberían decir «El Mercantil Valenciano» las municipalidades intervenir para la absolutamente en las elecciones de diputados á Cortes; ni en las de senadores más para emitir su voto; ni en la recaudación de impuestos ó contribuciones para el Estado; ni en las operaciones de quintas; ni en los asuntos de orden público; pero en lo que no deberían los gobernadores entenderse alzada de los acuerdos municipales; suspender alcaldes ni concejales; ni enviar regados á cargo de los presupuestos municipales; ni inmiscuirse, salvo la inspección, en los negocios del municipio. Los particulares que se juzgasen lesionados en sus derechos civiles por los acuerdos de los ayuntamientos, solo debían recurrir á los tribunales ordinarios de justicia; y los que se creyeron dañados en sus derechos públicos, á los unales contencioso-administrativos.

Completamente de acuerdo con cuanto se sigue en los renglones que dejamos traslucidos, deseamos que cuando menos la prensa de las provincias que es la que mejor conoce el estado en que los municipios se encuentran, se levante y perscindiendo de toda política, se coloque del lado de la opinión pública que se pronuncia unánime en favor de una administración municipal.

Por nuestra parte y creyendo que la mejor manera de hacer algo en pró de tan patriótica aspiración es recomendar candidaturas completamente independientes y en las cuales estén representados todos los intereses, producimos como lo haremos hasta la vista de las elecciones nuestra candidatura es la siguiente.

Candidatura para concejales.

GANDIA.

Labradores. . . . . 2  
Propietarios. . . . . 1  
Comerciantes. . . . . 1  
Industriales. . . . . 1  
Artesanos. . . . . 1  
Capacidades. . . . . 1

Total 7

Condiciones: Que esta candidatura sea libre y espontáneamente designada en reunión preparada, por cada uno de los respectivos grupos.

Que sea de elección por sufragio universal.

Se confiere mayor información en la redacción.

tribunales, dentro del gremio á que corresponden.

3.º Que sean eliminados de la lista que haya de servir de base para la designación, no solamente los que no reúnan con arreglo á la ley condiciones necesarias, sino es aquellos que por virtud de compromisos de partido, deban ser considerados para los efectos de una administración municipal recta é independiente, como peligrosos por el interés especial que tengan respecto de cualquier política determinada, ó de cualquier caciquismo.

4.º Que una vez hecha la designación por los gremios separadamente, se comprometan todos los gremios unidos á aceptar esa designación.

## A mis lectoras.

Una de las aristocráticas damas que visiten con más lujo, y de luce trajes más ricos, es sin disputa la agraciada y esbelta esposa del príncipe de Gales; así es que cada vez que la *fourniseuse* de la aludida princesa confecciona algún nuevo vestido, me tomo la molestia de pasar revista á todos los prodigios de la inventiva parisien, que salen de sus acreditados talleres.

La semana pasada visité la casa de dicha modista, momento antes de que se procediese al embalaje de aquellos vestidos, que dentro de pocas horas habian de cubrir el cuerpo gentil de la incompetada dama, y pude admirar las siguientes *toilettes*.

Vestido de *vacht* de sergas azul, costados ajustados, falda con recogidos sencillos y flosjos, chaquetilla de tricolina azul, forrada con satin *mil rays* encarnadas y blancas; plastrón de paño burdo (bure) blanco, formando pliegues *oilet* y recogido detrás; botones una rosa, y dos leopardos británicos sobre el pecho.

Traje de sirven de adorno oscuro; chaqueta con *lamane* de lana verde nando en galones trenzados y botón, terciopelo alternado con falda recogida *du un* sobre un tablero de paño blanco galonado, lo mismo que la chaquetilla; plastrón bordado con los mismos tonos, cuello alto igualmente galonado.

Vestido de *sciltienne*: color pizarra, jubón *bourgeoise de Gand*, cuerpo directorio con vueltas forradas de satin azul, camiseta de *malinas* es decir, de encage fino de Flandes, sujeto al cuello por medio de una ancha cinta de moaré azul.

Manto de capucha, de felpa *assortie*, forrado con moaré azul. Falda de moaré rojo-cardenal, recubierta con tul bordado en relieve con rosas de felpilla negra, cuerpo de terciopelo cardena con pliegues recogidos por medio de estrellas de azabache, nudos de moaré, collar de perro de terciopelo cardenal, sembrado de estrellas de diamantes y de azabache alternadas; doble baudaleta á la griega, atravesando de un lado á otro de los rizos, medias negras y zapatos negros algo escotados con nudos encarnados.

Un traje por demás sencillo y caprichoso, es el de *Tea Gown*, es decir, el traje que se usa para tomar el thé de las cinco. Ha sido confeccionado en uno de los mejores talleres de modistería de S. M. la reina Margarita de Italia.

Consiste este traje en una especie de bata con algo de cola, bastante parecida á las *Merveilleuses* de la época de Luis XVI; en su confección, se ha empleado la *crépe* de China cardenal. Abrese dicha bata en su parte delantera sobre una falda de satin marfil; el único adorno de este traje, consiste en un rico cinturón de piedras orientales ó á falta de estas, pueden emplearse varias joyas colocadas en confuso desorden sobre un cinturón de *faux* color oscuro.

Traje para asistir á una sesión de las Cámaras: Levita á la *Necker* del *pékin* rayado, verde mirto y verde Océano. Abrese dicha levita sobre un chaleco de satin, color Océano, con guarniciones de encaje negro. La falda es de satin unido, color mirto, con adornos; el corte es estilo Luis XVI. Un volante recogido de trecho en trecho por medio de nudos de terciopelo mirto completan el adorno de la falda. El cinturón ha de ser precisamente de moaré negro, colocado sobre la levita y anudado en uno de los lados, teniendo cuidado de dejar flotar los extremos, que han de caer hasta encontrarse con el volante.

Capota *Fanchon la velleuse*, de terciopelo mirto, adornada con encajes rizados, blancos y negros alternados. Penacho de crisantemos rosa pálido, y por último un abrigoito de nutria.

Este precioso traje puede usarse tambien para paseo de tarde, para teatro y para visita que no sea de etiqueta.

Vestido apropiado para asistir á un teatro de segundo orden y que se distingue por su seriedad, es el siguiente:

Falda de encaje *Chantilly* negro, adornada en los bajos con una guarnición acanalada (*truche*) y picada de seda de varios tonos.

rubí, fuego y azufre. Esta guarnición parece á primera vista una guirnalda de ojetes, en los que se confunden multitud de colores.

Un pompón, tamaño regular, de espesa seda, é iguales tintes que la falda y adornos, aparecen sobre la falda como otros tantos ramos de flores que han caído al azar.

Cuerpo de terciopelo fuego formado *van-deenne* con un ancho cinturón de moaré fuego formando un poco de punta en el delantero y anudado detrás, dejando caer las puntas. Las mangas han de ser precisamente de encaje negro.

Sombrero *Béguin*, de terciopelo fuego con un bordado finísimo de azabache y rubíes, terminando el adorno un penacho de plumas color azufre.

Abanico crespón color azufre, con bordado de plumas.

Esto es todo cuanto he podido encontrar durante la semana que acaba de finir, digoo de ser eferido.

Paris 15 de Noviembre.

RICHAR

## NOTICIAS COMERCIALES.

Londres 24 Noviembre 1886.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Mi estimado amigo: Los precios de la pasa se sostienen y aunque poco aun creo que pueden mejorar si se procura que no se agolpen remesas al mercado y sobre todo que el fruto sea bueno y esté curado. En esto principalmente ha de estrictar el que los cosecheros rocojan todavia algo de lo perdido.

Las exigencias de Navidad no estan cubiertas y por lo tanto es de presumir que las órdenes se daran habiendo comenzado ya algunas casas á verificarlo.

Los precios quedan.

Retriados	20/-
Ordinario	24/-
Buen id.	26/- á 28/-
Suyo afectísimo,	31/-
Flor hasta	55/-

El corresponsal.

New-York 8 Noviembre 1886.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

PASA MALAGA.—A medida que fuerou entrando vapores y se abasteció la plaza, los precios fueron aflorando hasta llegar á venderse: Grano 2 cor.º ff 170 á 175; London Layers ff 280 á 290; Grano fino ff 225 á 275; Imp.º Cabinets ff 200 á 275; Londres ff 275 á 350. Fruto plancha poco solicitado de ff 300 á 500. Las ventas á precios bajos que se hacen de pasa California, son la principal causa, pero ayuda también á ello la inferioridad de mucha de la pasa Málaga. No podemos por menos que comentar sobre el poco cálculo que demuestra la gente en Málaga en el negocio de pasa este año, cuando debieran haber obrado con más cuidado que nunca; en lugar, el desbarajuste en peso, 2.º, el retener el fruto, ya fuere en la ciudad, ya en el campo, cuando debieran haber medido en New-York unas 200,000 ó 300,000 cajas á precio moderado, antes de que llegar á una de California, tomando así la delantera, 3.º: lo poco escrupulosos que demuestran ser algunos comisionistas en Málaga, que con el afán de lograr órdenes y quitar el negocio á casas más conservativas, venden mas bajo del precio del mercado, y mandan escombro mezclado con grano, y en algunos casos grano nuevo mezclado con viejo; London por Imp.º Cabinets; grano ord.º por fino, etc., etc.

Consumo en Oct. 90.000 cj. Existencia en 1.º Nov. 50.000 cj.

PASA DENIA.—Sigue llegando mucha en mal estado y no hay más remedio que venderla sin demora, retenerla es empeorar la venta, pues bien pronto se azucara por completo. Corrt.º 5 1/2 á 6 1/4 Lechos 7 á 8 3/4.

Consumo en Oct. 210.000 cj Existencia en 1.º Nov. 240.000.

UVAS DE ALMERIA.—Llegando en cantidades enormes, mayormente clase ord.º; pequeña y verde, y se vende á los ruinosos precios de ff 2 1/2 á ff 300 Bbl.

Barriles pesados, racimos grandes, de mejor fruto y color claro, obtienen de ff 3 1/2 á ff 700 Bbl.

LIMON DE MALAGA.—de ff 200 á ff 2 1/2 cuarterón.

Hemos recibido la 1.ª partida de Naranja Málaga pero estando muy verde y siendo pequeña, solo logramos ff 1 7/8 cuarterón.

CEBOLLAS DE VALENCIA.—También entran muchas y han bajado á 50 cj jaula.

Zuricalday y Arguimbau.

Murcia 27 Noviembre 1886.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Mi estimado amigo: Correspondiendo á la atención con que me ha distinguido nombrándome corresponsal de su bien escrita y acreditada Revista, hoy solo puedo remitirle noticias abstractas acerca del mercado de esta Huelva con relación á naranjas comunes y á mandarinas.

La segunda está toda vendida y en camino para los mercados de Paris, Londres y New-York en los cuales su presentación anticipada habrá de haber perjudicado algo á la que haya ido ó vaya detrás.

Los ajustes de la naranja comun comenzaron en la semana pasada y se han hecho ventas extraordinarias á diferentes precios estando dispuestas importantes remesas para Paris y Londres.

Los esportadores de este fruto no aspiran á otra casa este año que á sostener la competencia en precios.

Suyo afectísimo,

El corresponsal.

Sevilla 26 Noviembre 1886.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Mi estimado compañero: Me pide V. noticias de precios de granos y harinas y aunque no estoy muy fuerte en esta clase de negocios por complacerle haré algo rogándole que haga justicia á mis buenos deseos.

Los trigos fuertes del país se han ofrecido ayer de 47 á 48 rs. fanega sobre el muelle, teniendo en Córdoba esos mismos trigos el precio de 39 á 44

Los estremeños corren de 46 á 47 segun muestras de corredores. Mezcilla de 44 á 45 y blanquillo candéal nuevo de 43 á 44.

Harinas de Castilla, Zamora marca Magdalena 1.ª á 18 rs. arroba. De Guadalajara marca Resurrección 1.ª á 17 3/4. De Sigüenza marca Estrella á 17 1/2. Riojana á 17 3/4. De Alman La Perla á 17 1/2. Sistema Austro Hungaro á 19 3/4.

Por lo que pueda convenirles á los cosecheros de pasa en ese punto, bueno es que sepan que la de Málaga se paga aquí de 44 á 48 rs. caja de arroba segun clase.

Suyo afectísimo,

El corresponsal.

Sevilla 23 de Noviembre.

Muy señor mío: El mercado de Paris desde hace unos dias es absolutamente in-consecuente; las ventas de mandarinas se suceden en efecto con variaciones las más contradictorias. Es verdad que las frecuentes alternativas de alza y baja que hemos observado durante el periodo de la semana anterior, nos han traído hoy firmeza en los precios que podemos cotizar por las cajas de 50 ms. 8 fs. el 100, 55 ms. 9 y 60 ms. 10 á 12; las marcas ordinarias y de confección usual ó sin confección al gusto parisien, 50 ms. 6 y 7 fs. el 100, 55 ms. 7 á 8 y 60 ms. 9 y 10.

Las entradas de dicho fruto comienzan á ser mayores de dia en dia, pero éstas no tienen la importancia que los otros años anteriores en igual época.

Continúan llegando las habichuelas de Málaga, que desde hace tres años, tanto en este tiempo como en el mes de Marzo y Abril aparecen sobre nuestro mercado mucho mas pronto que las de esa comarca de Gandia. En otro tiempo no se conocia llegar mas habichuela *de aricots verts* que la de Gandia, cuyo nombre tan conocido hoy en los mercados, es debido á lo avanzadas que se recogian las frutas como las legumbres tan sabrosas como buenas, y que hoy mismo, aunque preferidas á las de otros puntos de España, pierden de su valor al no presentarse como primerizas.

Actualmente el Africa hace sus envíos en dicha legumbre, pero siempre por su dureza en el tacto no se vende mas que de 100 á 150 fs.; la malagueña alcanza 150 á 180 n.ºm. 1, fina bien escogida, y 120 á 130 el n.ºm. 2.

La naranja comun, recomendamos á los remitentes de hacer poca buena, y ver como la confian para la venta, pues nunca se ha visto en esta época verberarse desde el 390 al 420, 312 y 240 en junto, buenas marcas, á 20 fs. caja. Opinamos mal resultado para la venta de la naranja comun, en esta primera temporada.

Le saluda su affmo. S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

## NOTICIAS LOCALES.

AYUDANTIA DE MARINA DE GANDIA.

El laud «San José» su patrón Juan Vicens, que llegará á este puerto en esta semana, necesita piloto para continuar su navegación.

Los que reúnan las condiciones necesarias, se presentarán en esta Ayudantia y se les informará.

Gandia 27 Noviembre 1886.



Operaciones de quintas.—Debiendo tener lugar el día 11 del próximo mes de Diciembre la entrega en caja de los mozos alistados para el reemplazo del presente año, la «Gaceta» publica una circular del ministerio de la Guerra, dictando las siguientes disposiciones:

«Las operaciones de la entrega en caja y del sorteo general para la designación de los mozos que hayan de servir en los cuerpos activos, se verificará teniendo en cuenta que á ser posible, ha de terminar el ingreso en caja en el mismo día, verificándose el sorteo sin interrupción al día siguiente.

Pudiendo ocurrir que en los distintos pueblos que comprende la demarcación de alguna zona existen varios mozos con iguales nombres y apellidos, para evitar las dudas y reclamaciones que con este motivo pudieran suscitarse despues de verificado el sorteo, se escribirán en las papeletas, además del nombre y los dos apellidos de los referidos mozos, el pueblo en que hayan sido alistados, haciéndose también constar este extremo en el acta.

Si ocurriera que entre los mozos de un mismo pueblo que deban ser sorteados existiesen también algunos con iguales nombres y apellidos, se consignarán en las referidas papeletas aquellos datos que la comisión encargada de autorizar el sorteo juzgue como más convenientes para evitar complicaciones.

Si del reconocimiento y talla practicados se demostrase ó hubiere lugar á presumir que algun mozo tuviese ó padeciera uno ó más de los defectos ó enfermedades comprendidos en cualquier de las tres clases del cuadro de inutilidades que forma parte de la ley, ó que no alcanzase la estatura de un metro 545 milímetros, se expedirá un certificado por los oficiales médicos ó por los talladores en su caso, que se unirá á la filiación de los interesados, además de hacerse constar en ella, por medio de la correspondiente nota, con objeto de que oportunamente pueda tenerse en cuenta dicho dato, y apreciarse en el expediente á que se refiere el artículo 115 de la ley en el caso de que lleguen á ser declarados definitivamente inútiles, disponiendo que los que presenten síntomas de enfermedad ó defecto físico comprendido en el cuadro de inutilidades, en vez de incorporarse á los cuerpos de su destino aquellos a quienes corresponda servir en activo, así como los que sean llamados para cubrir bajas ordinarias, se trasladan á la capital del distrito, para que en ella sean de nuevo reconocidos, y aun observados, en los hospitales, los que los necesiten, y se declare definitivamente su inutilidad ó inutilidad, con sujeción á lo prescrito en el reglamento de 1.º de Febrero de 1879, (debiendo al efecto remitirse los referidos certificados de reconocimiento y filiación, en la que constará el cuerpo á que hubiese sido destinado el individuo; en el concepto de los que se hallen en este caso serán computados por los cuerpos á que pertenezcan para el total de la fuerza de ha-  
tenes que corresponde al presupuesto, se deberán darados útiles marchar sin embargo á incorporarse á sus respectivos cuerpos, facilitándose á los que resulten inútiles el competente pasaporte para regresar á sus hogares, interin se les espide la licencia absoluta.

Desde el día en que los mozos salgan de sus casas para la entrega en caja hasta el de su regreso á ellas, serán socorridos con 50 céntimos de peseta diarios.

Si hubiesen recibido algún socorro facilitado por los Ayuntamientos el día de la salida de sus pueblos para la capital de la zona, se reintegrará su importe por el jefe de la caja á los respectivos comisionados, exigiéndoles el correspondiente recibo.

Los mozos que residan en la capital de la zona no recibirán socorro alguno.

Los mozos que deban pertenecer á los depósitos serán dados de alta en el batallón respectivo; y para que puedan regresar á sus hogares sin goce de haber alguno el mismo día de su ingreso en caja, se les entregará el correspondiente pase con la oportunidad debida.

Los declarados soldados útiles podrán también regresar á sus casas sin goce de haber en el mismo día de su ingreso en caja hasta que sean llamados, entregándoseles el pase; pero los que quieran presentarse al sorteo permanecerán en la capital de la zona hasta que se verifique, y serán socorridos por la caja.

Por lo que respecta á este reemplazo, queda subsistente la real orden circular de 5 de Diciembre de 1885, en cuya virtud se dispensa de la presentación personal para el ingreso en caja á los mozos declarados soldados sorteados ó que deban destinarse á los depósitos que en la misma disposición se mencionan, procediéndose en este punto con arreglo á las prescripciones que establece la referida real orden.

«Escriben de Alcira dando cuenta de la apuesta celebrada entre dos jóvenes cazadores de aquella ciudad. Encontrábase éstos con otros varios amigos en el café Ferrán, y acordaron tirar en competencia una docena de codornices cada uno. Hubo apuesta en favor de uno y otro. El domingo, á las cinco de la tarde, se verificó la apuesta. Eligióse para campo de tiro la partida denominada la «Enquencencia». Sólo se soltaron 18 codornices, pues no había más disponibles. Comenzó uno de los cazadores y con seis tiros mató tres piezas. El segundo entró matando cinco, faltando el sexto tiro. Repitió el primero y no mató ninguna en los tres tiros. Su contrincante derribó tres codornices con otros tantos tiros. El hecho se celebró con una cena en casa de don Vicente Cupido.»

Por el Ministerio de Instrucción pública de Francia se ha decretado la franquicia oficial de correos para toda la documentación de los maestros de primera enseñanza, basándose para disfrutar de estos beneficios en decreto de 27 de Mayo de 1885. Ayuntamientos de su pro-

Dicen de Cullera que los aficionados valencianos á las expediciones cinegéticas, verán cumplidos este año sus deseos; en las partidas arrozales de aquel término, pues existe en las mismas abundante caza, tanto en sarsels como en ánades que á bandadas cruzan el lago, notándose menos fúlicas que el año anterior, pero un aumento considerable en la otra clase de pájaros.

En las partidas arrozales de Sueca también abunda la caza, pero según versión de peritos aficionados cazadores, existe más en Cullera. Se cree que eso depende de la bondad del tiempo.

Las principales poblaciones de España vienen preocupándose con la cuestión de los tabajeros.

En Madrid, Palencia, Coruña y otras capitales se estudian los medios de acabar con los abusos que se cometen en la espendición de carnes.

Trátase en primer lugar, de establecer tablas reguladoras bajo la inspección de una Junta municipal llamada Comisaría de carnes, para obligar á los tabajeros á que no abusen del público.

Aquí en Gandia se viene comiendo la carne tan cara y esto no puede evitarse sin el establecimiento de tablas reguladoras que contengan á los carniceros dentro de justos límites.

Pero por hoy pudieran remediarse en algo las necesidades del público, vigilando la manera como se pesa la carne y la desproporción con que se vende la carne sin hueso.

La cuestión económica, empeora de día en día en esta comarca abatida y castigada por mil contrariedades, agenas todas á la voluntad de los hijos del trabajo, entendiéndose como tales lo mismo á los labradores que á los industriales y braceros.

Los malos años han creado una situación angustiosa para los que no cuentan con otro capital que con el producto de sus viguitas y por todas partes se oyen lamentos y exclamaciones precursoras del cataclismo que nos amenaza.

La usura ha impuesto su tiranía en términos tales, que la actividad, la inteligencia y todo se encuentra subyugado y preso con los grilletes de exhorbitante interés y condiciones onerosas y terribles.

No hay clase que no esté resentida: ni hay entidad ni agrupación que no sienta en su manera de ser la miseria como triste perspectiva y el aislamiento como única esperanza de salvarse en tan terribles instantes.

Es preciso que en aras de la general conveniencia por la que á todos, absolutamente á todos, afecta este malestar público que se siente, que se toca, que nos abruma pensemos en él, y pensemos dispuestos á buscar el remedio, decididos á hacer todo género de sacrificios y todo género de combinaciones para encontrar y propinar el lenitivo al mal que nos aqueja. No nos durmamos con el sueño de la indiferencia, no nos durmamos con el sueño de la inacción. No nos durmamos con el sueño de la inacción. No nos durmamos con el sueño de la inacción.

Con las formalidades prevenidas como posesión el sábado de este juzgado de primera instancia, el Sr. D. Francisco de P. Carrera, nombrado para desempeñarlo en sustitución del Sr. D. Pompeyo Cañizares.

La digna autoridad á quien con tal motivo tenemos el honor de enviar el testimonio de nuestra mayor consideración y respeto, viene precedida de justísima fama, de rectitud y competencia.

Se ha hecho saber por la Alcaldía ayer por medio de bando, que esta noche se reunirá el Ayuntamiento en la casa capitular para fallar en los juicios de excepciones correspondientes á los mozos del actual reemplazo.

La Alcaldía recuerda la necesidad de que se provean de cédulas de vecindad los que no lo hayan hecho, á fin de evitarles el apremio y sus desagradables consecuencias.

Obligación es de todos los ciudadanos pagar los impuestos, pero también es obligación de los gobiernos procurar poner á esos ciudadanos en condiciones de que puedan pagar. Lo primero con procura con gran celo. Lo segundo, ni se procura, ni nadie se acuerda de ello. De ahí que cada vez estamos peor en todos conceptos.

Son importantes las noticias comerciales que nos comunican nuestros corresponsales de diferentes partes y que publicamos en el lugar oportuno, esperando que nuestros suscritores agradecerán el interés que nos tomamos por tenerles al corriente de lo que más les interesa.

Despues de una semana consecutiva de lluvias, hoy ha amanecido el día despejado y sereno. Sin embargo el barómetro sigue dándonos malas noticias. Quiera Dios que no se confirmen, pues ya hay bastante con lo que tenemos encima que no es poco.

El Excmo. señor Capitán general de este distrito, ha dicho á los Gobiernos civiles de las provincias, en atenta comunicación, lo siguiente:

«Excmo. señor: el Excmo. señor ministro de la Guerra en telégrama de ayer me dice lo siguiente:

«Real orden 7 de Marzo último dejó sin efecto contrato Felip, éste no pudo admitir depósitos de reclutas para sustituirse con voluntarios. Interese á V. E. de Autoridades civiles provincias de ese distrito inserción de esta prohibición en «Boletines oficiales.»

Hemos recibido el número 22 de la cada vez más importante revista de bordados y labores «El Primor Femenil.»

Hemos dicho «cada vez más importante» porque en cada número y en esta particularmente, hemos notado uno ú otro adelanto, así en lo interesante del texto, como en la ejecución de los dibujos.

El esquisito gusto artístico de que esta vez hace mayor ostentación, se lo descubrimos en un principio.

Por hoy aplaudimos la determinación de aquella empresa en publicar para el año próximo tres ediciones, una económica igual á la actual de 8 pesetas año, otra de 12 idem, tirada en papel superior, y la tercera de gran lujo, tiradas las láminas en cartulina y el texto en rico papel, etc. á 16 pesetas.

Esta reforma redundará al mismo tiempo en ventaja para los suscritores á la primera edición, puesto que la lámina deberá presentarse idéntica perfección en los dibujos, y limpieza en el tiraje litográfico que las ediciones de lujo.

Felicitemos de veras á la empresa.

### DE TODO Y DE TODAS PARTES.

El nuevo corte del papel de cartas, conocido en Inglaterra con el nombre de *format de la Reine*, es el único que usan todas las personas de buen tono.

Nada de papeles satinados, nada de papel vergier apaisado ni cuadrado: el papel es lizo, crema ó gris espiago, completamente lizo, es el que está en uso.

Las coronas y escudos de armas se suprimen por completo en los papeles de cartas, excepción hecha del que haya de servir para las correspondencias oficiales y las grandes ceremonias. En cambio se siguen usando las iniciales de relieve en colores pero sumamente pequeñas y sin colores chillones, dominando generalmente el gris oscuro.

Muchas de nuestras elegantes damas usen en la actualidad tarjetas oblongas, y con especialidad para las invitaciones íntimas. Este nuevo género de tarjetas han de llevar forzosamente las iniciales de tamaño muy pequeño y tanto estas como el nombre y las señas del domicilio han de ser en colores apagados, sin que por ningún concepto se tolere el oro, la plata ni los colores vivos que han quedado relegados al olvido.

En el reconocimiento de tabaco mandado practicar en todas las fábricas por orden especial del ministro, fueron examinados centenares de fardos, y como el Sr. Puigcerver entiende que el ramo de Reus Estancadas es susceptible de grandes mejoras, no solo por atender á la opinión, sino á la vez por favorecer los intereses del Estado, prepara algunos trabajos encaminados á satisfacer ambos objetos.

Deseando la Compañía Pastórica condicionar á las patrióticas aspiraciones de la Junta directiva de la Exposición universal que se ha de celebrar en Barcelona en 1887, la Dirección ha acordado conceder una rebaja de 50 por 100 sobre las tarifas vigentes á los fletes de las mercancías que se embarquen en los vapores de la Compañía, con destino á figurar en dicho Certamen.

El primer libro que se imprime en España, fue un compendio de la azlaca, compuesta en los idiomas eslavos por Juan Zimarraga, y un tratado de imprenta y los operarios los suministró Cromberg de Sevilla, y Juan Pablos fué el primer cajista que atravesó el Atlántico.

### Guano San-Gobain.

PRECIOS EN VALENCIA:  
De 30.000 kilóg. en adelante. 120 rs. los 100 kil.  
Al por meno. 126 « 10 grms.

Agente en España, D. César Santomé, catódrico de Química.

Oficinas: Serranos, 21.  
Depositario en Gandia, Eugenio Boix.

### AVISO AL PUBLICO

En la posada de San José, Paseo de las Germanias, sale todos los dias de 9 á 10 de la mañana una tartana de Miguel Morant para Albaida. por 10 reales ida y 10 vuelta.

Se halla actualmente en esta población el reputado medico-cirujano oculista José Jambeat, el cual se dedica á la curación de toda clase de enfermedades crónicas sin distinción y á los ciegos de cataratas, se las extrae en menos de dos minutos.  
Posada de tres puertas, calle Mayor. Gandia.

### GUANO LAWES

EL REGENERADOR DE LA AGRICULTURA  
Contiene según los analisis practicados por los más reputados químicos de Londres y Valencia.

Amoniaco 9 por 100.  
Fosfatos solubles 24 á 25 por 100.  
Sulfato de potasa 4 á 5 por 100.  
Estas dosis se garantizan en la forma que lo desee el comprador.  
Único introductor en España, D. Francisco Carreras, Valencia.  
Depósito único en Gandia, D. Eduardo Chaveli.

Se vende una viña plantada de cepas de vino y oliveras, de 44 hanegadas, situada en el término de Marchuquera.  
Darán razón en la calle de Ensanz, número 12 y en la imprenta de este periódico.

### Sección Religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Andrés apostol y Justina vírgenes y mártines.  
«Antes obligación de oír misa».  
La misa y oficio divino son de San Andrés Apóstoles rito doble segunda clase color eucarnado.

### Procedente de Suiza.

Centro del pais productor por excelencia de queso gruyere, acaba de recibirse una gran remesa en el establecimiento de Juan B. Catatá, el cual ofrece al público grandes ventajas tanto en la clase que es superior como en el precio que es á 4 rs. libra cosa que siempre se ha vendido no tan buena clase á 5 rs,

### MISCELANEAS.

#### Canibalismo en el mar.

Verdadera historia de horrores la que cuenta «Las Novedades» de Nueva-York, con referencia á un despacho de la aldea de Larisburg, en la isla de Cabo Breton, perteneciente á la provincia canadiense de Nueva Escocia.

En la tarde del 7 de Marzo varó en aquellas playas una lancha de pesca tripulada por dos individuos de aspecto casi cadavérico.

Del fondo de la lancha se recogieron dos cadáveres, uno de ellos horriblemente mutilado y que al parecer habia servido de alimento á los sobrevivientes. Uno de estos, despues de reponerse un poco de la fatiga, refirió lo siguiente:

«Somos marineros de la goleta de pesca americana «Cicely H. Lou», que salió de Gloucester el miércoles 14 de Marzo con 14 hombres. El martes siguiente llegamos á los «Western Banks» y el lunes posterior el marinerero Mc Eachern y yo salimos en una lancha para arreglar las albanegas de pesca: en otra lancha venian los hermanos Mc Donald. Sobrevino una neblina y perdimos el buque, sin que pudiéramos hallarlo por más que nos desgañitamos gritando. Los Mc Donald se pasaron á nuestra lancha.

Pasó la noche, y al día siguiente divisamos á lo lejos un buque, que no nos vio ni pudimos alcanzar aunque hicimos fuerza de remo. A todo esto, estábamos sin agua ni viveres, y el hambre y la sed comenzaban á molestarnos.

El jueves por la noche, James McDonald, que tenia una ropa más ligera que nosotros y se debilitaba más cada vez, con voz que jamás oídaré nos dijo: «¡Adios, compañeros, adios que me muero!» Estas fueron sus últimas palabras. Dejamos el cadáver en el fondo de la lancha y seguimos remando, aunque cada golpe era cada vez más difícil.

El viernes dijo Augus Mc Donald, el hermano del muerto, que tenia mucha sed y mucha hambre y que iba á chupar la sangre de James. Dicho y hecho: sacó su cuchillo, y abriendo el brazo del cadáver, me ensangrentada y un pedazo de carne en el mano, me brindó á que le acompañase. Probé la sangre y la escupi con asco: el sábado volvió á comer y beber. Me Eachern quiso comer algo, pero no pudo, se puso malo.

Seguimos remando y por la noche encontramos hielo flotante, hallándonos entonces, según mi cálculo, á 60 millas de la isla Guyon, Para entonces Augus Mc Donald daba señales de haber perdido el juicio, y tratando yo de aquietarle me pegó con el remo. Despues nos dormimos, y al despertar notamos que el loco habia echado los remos al agua. Con las tablas de los bancos paleamos entre el hielo y al fin recogimos cinco remos.

El domingo á mediodía murió Augus sin haber proferido palabra desde que me golpeó con el remo. Al anochecer vimos tierra, pero no pudimos acercarnos por causa de la oscuridad y los chubascos. Así pasamos la noche, bañados por las olas y cubiertos de una capa de hielo, y al fin el lunes, despues de esfuerzos inauditos, pudimos llegar á la playa, donde varamos y doblé nos recogieron. Ninguno de los dos podía moverse; teníamos los pies hinchados y en carne viva, y lo único que habíamos llevado á la boca en diez dias para apagar la sed, eran pedazos de hielo que encontráramos en la mar».

El cadáver de James Mc Donald tenia sajada la garganta; faltábale el antebrazo derecho y la carne de ambos muslos habia sido cortada.

### ULTIMAS NOTICIAS

Madrid 24 Noviembre.  
De «El Correo de Valencia»  
Considérase infructuosas las gestiones y los esfuerzos que se hacen para mantener, aunque sea aparentemente, la coalición republicana.  
Se cree que ha fracasado la elección de nueva asamblea democrático-progresista según proponia D. Nicolás Salmerón.  
El Consejo de ministros celebrado ayer, empezó á las seis y terminó á las nueve.  
En él ocupáronse extensamente los individuos del gabinete, del estado de las negociaciones para el tratado con los Estados Unidos y del proyecto del ministro de la Guerra, señor Castillo, para mejorar los retiros, por consecuencia de las modificaciones esenciales que en el citado proyecto ha introducido la comisión del Congreso, con objeto de disminuir gastos.  
El gabinete acordó aceptar las variaciones introducidas en el referido proyecto.  
Tratóse también del debate político, creyendo que adquirirá escaso vuelo.  
Se adoptó el temperamento de contemporizar con los oradores disidentes de la mayoría y suavizar el tono del discurso pronunciado últimamente por el Sr. Moret en el Senado.  
Intervendrán en el debate los Sres. González Gamazo, Montero-Rios, León y Castillo, Moret, Puigcerver, Alonso Martínez, Sagasta y Castillo.

Oris.





# LEED, VED Y ADMIRAD

## No es estaño, cobre, ni verdete

42 piezas formando un hermoso servicio de mesa, de plata Alfinide, por 20 pesetas.

¡Ojalá! Se continúa la venta de nuestros servicios de plata Alfinide tan aplaudidos por el público español, que han atrevido á desear creditar nuestra mercancía vendiendo objetos de estaño sin valor con el nombre de plata Alfinide.

### POR 20 PESETAS

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que se ha estado vendiendo á 60 francos.

- Dicho servicio se compon de las piezas siguientes:
- 6 magníficos cuchillos de mesa de plata Alfinide.
  - 6 tenedores
  - 6 cucharas para sopa
  - 6 para té
  - 1 cucharón para sopa
  - 1 para lechugas
  - 3 copas para huevos hervidos
  - 2 tazas de postres
  - 1 hermoso pimentero
  - 1 criba para té
  - 3 magníficos azucareros
  - 6 hermosos apoyos para cuchillos

42 piezas de plata Alfinide de blancura garantizada por 10 años. Remitiendo 20 pesetas en billetes de Banco y carta certificada, se obtendrá además un servicio de postres de 12 piezas, que hacen con el arriba indicado servicio, 54 piezas, franco de porte y á domicilio. Cocina para viajeros.—Un aparato de metal compuesto de todo lo que es necesario para poder asar carne, hervir huevos, té, café, etc. Construcción muy ingeniosa, fácilmente se le puede componer y descomponer. Es muy útil para viajeros, militares y para el uso doméstico. El precio de este aparato, único por su construcción 10 pesetas. A cada pedido sirvase añadir el importe de 10 pesetas y 2 pesetas para el porte en sellos de correo y carta certificada. La expedición se hace con exactitud. Tenemos á disposición del público infinidad de cartas recibidas en España certificadas nuestro género las cuales á falta de lugar no podemos publicar. Para recibir estos objetos blanco y á domicilio, dirigirse al depósito general y fábrica de objetos de plata Alfinide.

RUNDBAKIN, VIENA TABORSTRASSE 28 (AUSTRIA). Catálogos ilustrados con carta envío. En el caso que la mercancía no conviniese, se devolverá el dinero recibido. Único representante en Gandia y su distrito el Administrador de este periódico el cual acepta la responsabilidad en los pedidos que por su encargo se hagan. Se garantiza la exactitud.

## MARAVILLOSO SECRETO ARABE

Café nervino medicinal.

Diez años de éxito constante curando los padecimientos de la cabeza, incluso las jaquecas, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general, es su mejor recomendación. Infinitas peribaciones de médicos, farmacéuticos y particulares acreditan las curaciones con el **Café nervino**, rebeldes á todo otro tratamiento. Se vende á 12 y 20 reales caja para 20 y 40 tazas.

### PILDORAS TONICO-GENITALES

para curar la debilidad, impotencia y esterilidad, á 30 reales caja. De venta en las principales farmacias.

DOCTOR MORALES.—Carretas, 39, MADRID.

## FABRICA DE SAN BLAS

OLIVA

### PRECIOS EN FABRICA

Sin descuento á los propietarios ni á los maestros de obras.

	Pesetas.
Ladrillo delgado.	1'25 el 100.
Id. grueso.	2
Alobon.	2'75
Teja comun.	2'50
Id. llana.	12'50

## EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL DR. FORMIGUERA

Pero la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, sus preción y demas desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, Barcelona.

**UTIL A TODOS** El inventor de un jabon privilegiado y superior para el lavado, facilitará la fórmula clara y sencilla al que remita 30 reales en libranza ó sellos, reservando esclusivas al que las solicite. No hace falta aparatos ni maquinas y se darán **mil pesetas** al que despues de recibida la fórmula demuestre haber sido engañado. Dirigirse á D. J. Monterrubio, Duque de la Victoria, número 31 VIGO.

**ENFERMEDADES SECRETAS** OCHO AÑOS CONSECUTIVOS DE EXITO **BLENNORRAGIA.** — PURGACIONES. — Curación pronta y radical por medio de las **Cápsulas eupepticas de Sandoz** del Dr. Pizá. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos, reconociendo ventajas á todos sus similares estranjeros. Frasco 16 rs. En venta, botica del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona. — Madrid, Botica de Ortega, León, 13. — Valencia, J. Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y principales boticas. Se remiten por correo anticipando su valor.

Purgantes Anti-biliosas  
Depurativas Anti-herpéticas

## JOYA MEDICINAL CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas UNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido 5 medallas de oro, 4 diplomas de honor

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, extremimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales: á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS dirigirse á

R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87 (Plaza de Anton Martin.)—Madrid

### ENFERMEDADES DE LA BOCA Pastillas Niek

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIEK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

Se venden en todas las farmacias

para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

**EL CID**  
FABRICA REFINADORA DE PETROLEO  
**AYORA Y SISTEN**  
VALENCIA.  
Depósito: José Frías Perez, calle Mayor núm. 51, GANDIA.  
**PRECIOS DE FABRICA**

**Curación de la TOS**  
POR REBELDE QUE SEA, con la pasta pectoral DE CHELVI  
Con solo dos pastillas basta para curar las toses pertinaces de los niños.  
Caja: 1 peseta 50 céntimos.  
Farmacia: Plaza Mayor, GANDIA

**AGUAS DE RUBINAT DE G. DE BOFILL Y COMP.ª**  
**Minero--Medicinales--Sulfatadas--Sódico--Magnesitadas--Frias.**  
Almacenes y oficinas: Diputación núm. 366.—BARCELONA.  
Depósito en esta ciudad: Farmacia de D. Arcadio Chelvi, PLAZA DE SANTA CECILIA.  
Plaza de Santa Catalina, 17, VALENCIA.

## FOLLETIN

### DISCURSO

Pronunciado en Paris por don Emilio Castelar, el 4 de Noviembre, dando gracias á la Alianza Greco Latina, por sus obsequios y homenajes.

Continuación.

varios Estados, como las familias numerosas y fecundas que han constituido diversos imperios y contado larga prole, constituyen aparte muchas casas, pero sin perder, ni la consanguinidad de su origen comun, ni el tronco que con el árbol á que pertenecen y en su savia se alimentan. (Unánime asentimiento)

Todas las Universidades europeas agrupan en una sola materia de enseñanza la literatura: neo-latina. ¿Por qué tal aproximación? Por una razón patente y sencilla, porque ni se puede no explicar la una, sin explicar al mismo tiempo la otra. Sin Provenza no podeis explicar el Dante y su maestro Bruneto Latino, cual sin el Dante no podeis explicar Calderon y su teatro. Para seguir, no solamente la historia de las ciencias naturales y exactas, la historia del dogma teológico, las enseñanzas contenidas en la Suma, teneis que enlazarlas con Averroes, como Averroes con Aristóteles y el aristotelismo. A la cabeza de las literaturas valenciana y catalana y gallega y portuguesa precisa poner los trovadores franceses, quienes iban así á la Barcelona de don Jaime, como á la Lisboa de don Denia, como á la Santiago de don Garcia. El peregrino de la Edad media, que corria de Constantinopla y Corinto á Compostela, como daba su nombre á la Viafactea, daba sus ideas al suelo por donde iba; cual esas caravanas semitas que por el mediodia de Francia é Italia se dirigian desde las orillas del Guadalquivir á las orillas del Danubio dejaban por todas partes enseñanzas de las ciencias andaluzas. Don Juan I de Aragon, el amador de toda gentileza, diputaba una embajada lujosísima y numerosa, con toda suerte de presentes á Car-

los VI de Francia para que le prestara, y aún le impusiera, el código de la Gaya ciencia. Cuando Italia, una vez encendida su antorcha de Prometeo en el rescoldo casi extinguido de la vida griega, guardada por esas estatuas de sus diosas, que son como las vestales de su génio, creaba el Renacimiento moderno, todos aprendiamos allí á dibujar, lo mismo Delorme que Berruguete, y todos á esculpir, lo mismo Juan Guyon que Felipe de Borgoña, y todos á rimar, lo mismo Marot que Garcilaso, y todos á escribir, lo mismo Rabelais que Cervantes. (Bien, bien.) El poema de Tasso, que canta las expediciones religiosas de nuestras razas al Asia por medio de los desiertos áridos en busca de un sepulcro Santo, se completa con su gran contemporáneo el poema de Camoens, que poetiza la creación de nuevos planetas por el génio español y lusitano en las soledades infinitas del Atlantico y del Pacifico. (Ruidosos y prolongados aplausos.)

Sin la literatura española no podeis explicar la literatura francesa y sin la literatura francesa no podeis explicar la literatura española. Explicadme como se parecen tanto las cartas de Montargne y las páginas del Quijote. Quitad el Hotel de Rambouillet y no explicais al gran siglo de vuestras letras. La gentil Marquesa, pertenecia por su sangre propia y sus enlaces á Francia, Italia, España y juntaba, sin darse cuenta de todo ello, á las tres ya grandes naciones. El caballero Marino, español é italiano al mismo tiempo, con todo el mal gusto que querais, sin pegar á Francia sus exajeraciones y sus hiperboles imposibles en la claridad parisien, abria el tesoro de nuestro riquísimo teatro y de nuestra novela realista denominada picaresca universalmente, á vuestros ojos, así como el caballero San Simon, vuestro cronista llevaba en sus embajadas al Escorial y al Pardo y al Retiro toda la literatura francesa y la imponia con imposición incontrastable. Son obras hispano-francas el Cid y el Policento, y el Embustero y los Horacios de Corneille, el Médico á palos y la Princesa Elide de Molière, las Pastorales de Florian, el Romance cómico de Scarron, el Gil Bias de Lessage;

como son obras franco hispanas la Poética de Luzan, las tragedias de Huerta, las comedias de Moratin, los discursos enciclopédicos de Campomanes y Floridablanca, los versos de Menéndez y de Cienfuegos, todo nuestro siglo décimo-octavo.

¿Qué quiere decir esto? ¿Qué significa la madre, digásmolo así riega de nuestro génio? Pues significa la unidad fundamental de nuestro espíritu. ¿Y que las relaciones entre las lenguas y las literaturas neo-latinas? ¿Qué? Que si la chispa eléctrica diseminada por nuestros nervios, el motor que presta sus continuas oscilaciones de pendulo al corazón, el fuego central de nuestro cráneo, previenen del sol, provienen todas estas ideas y todas estas grandes aspiraciones cambiadas, como se cambian las atracciones entre los astros de un mismo sistema solar, entre los pueblos mediterráneos, provienen del alma mater, que se llama espíritu inmortel de las gentes heleno-latinas, una de las más antiguas y de las más ilustres razas que hayan poblado con sus familias y embellecido con sus ideas nuestro admirable planeta (Aplausos prolongados).

Indudable pues que hay razas. Mas indudable aun que hay una raza heleno latina. Y bien, si hay razas primero, y si despues hay una raza heleno latina, tarde ó temprano esta grande sustancia social tomará el organismo correspondiente á su ser y vida. Existió el oxigeno éther ó difuso, mucho antes de los orbes; existió la sustancia química y el calor mucho antes de las cristalizaciones; existió la materia orgánica mucho antes de los organismos; existieron el italiano y el frances y el español, mucho antes de constituirse las tres tierras en tres nacionalidades con un solo superior Estado; conveniamos en que una raza, heleno-latina existien; veámosla, sintámosla, entendámosla, creámosla pensémosla en la certidumbre y en la seguridad completas de que todos estos sentimientos y creencias organizarse, tarde ó temprano en una forma, que los contenga, y los asegure, dándoles poder é influencia sociales. (Unánime asentimiento).

Busquemos los titulos de nuestra nobleza

comun, y de nuestro comun origen puesto que los niega con sus competencias una envidia, la cual estalla en guerras y se prolonga por medio de conquistas; amemos los espacios que nos ha deparado la Naturaleza, nuestros cielos siempre luminosos, nuestra luz viva siempre, la tierra fecunda que nos comunica su savia y la trueca en nuestra sangre; la historia que nos enaltece; los trabajos hechos ayer por la civilización universal y humana; las esperanzas que podemos prometernos de una liga, la cual, por Grecia y por el helenismo tan atractivos para los orientales obtendrá una grande influencia en en el Asia, mientras por España, y por los descubrimientos españoles, tiene allá en las dos Américas cien millones de hombres hablando una de sus hermosas lenguas imponiendo sus caracteres fisiológicos psicológicos, prontos á llevar esta confederación, teórica hoy, práctica mañana, por los más lejanos climas, y animar con su espíritu los más apartados continentes. (Prolongados aplausos).

Vosotros armenios que me ois, sentios llamados, en porvenir no lejano, á ser intermedarios, como lo fuera el Asia menor de antiguo, entre nuestra europa y el Oriente; vosotros helenos, envaneceos con una civilización que ha producido así las ciencias como las artes y envaneceos más aun con unas ciencias y unas artes, que han dejado la eterna levadura de lo ideal y el eterno tipo de lo perfecto en el mundo; vosotros, latinos por excelencia, ciudadanos de la hermosa Italia, recordad que, despues de haber fundado el derecho civil antiguo, esa organización de la familia y el municipio habeis traído el Renacimiento, esa didama de la Cristiandad, esmaltada por el Génio, y solo comparable á los siglos que se abren con la tragedia de Prometeo y se cierran con el discurso de la corona en el antiguo mundo helénico; vosotros, franceses, que habeis producido la revolución, y sus condensaciones de todas las ideas contenidas en la Reforma religiosa, en la filosofía moderna, en las explosiones holandesa británica y americana; como nosotros, españoles y portugueses, nos acordaremos con



POLVOS VEGETALES GUGLIELMI  
de toda clase de

# FIEBRES INTERMITENTES Y PALUDICAS

**CURACION PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la accion de la quinina y á los compuestos febrifugos usuales,** certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. R. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA, A. MONTIGIA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASSARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor FRANCISCO PARONA, á nombre tambien de muchos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona, enviara GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van tambien en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

EN GANDIA: Farmacia de Justo Espinós.  
AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

## EL PROGRESO

la única  
**Gran fábrica de jabones**  
de  
**RICARDO FAUS**  
Carretera, OLIVA.  
Su competencia en precio, sin rival en clases.

Esta nueva fábrica montada con todos los adelantos modernos, y que en el corto espacio de tiempo que cuenta de existencia tan favorecida se vé por la indiscutible bondad de sus productos, más espumosos uaves que otro alguno y no les sale pelusa ó salitre ni quedan las manos como suele ocurrir con muchos, tienen el gusto de poner en conocimiento del público en general y de sus clientes en particular, la gran rebaja de precios, precios inverosímiles, que desde hoy comienzan á regir. Tomando de 1 arroba (12 1/2 kilos) en adelante.

Para Oliva.		Fuera de Oliva.
30 rs.	1 arroba de jabón duro de 1.ª color hueso ó blancos.	24 rs.
26 rs.	1 arroba de id. id. de 2.ª id. amarillo.	20 rs.
22 rs.	1 arroba de id. id. de 3.ª id. blanco.	18 rs.
3.50 rs.	1 Kilos de jabón de color perfumado.	3 rs.

Con el empleo de estos jabones, se gasta menos **dinero, tiempo y trabajo**, se limpia más la ropa de no se estropea como usando otros, pues **no la queman** ni hay necesidad de restregarlos fuertemente como sucede con otros para que dé espuma en abundancia, bastando **pasar el jabón suavemente por la ropa, para que la dé en gran cantidad.**

Rehusar por no legítimo todo jabón que no lleve estampado en cada trozo nuestro nombre y marca de fábrica.

**ANTES QUE TODO LA VISTA**  
ANTEOJOS  
**CRISTAL DE ROCA**  
del Brasil.



**MICROSCOPIOS DE GRAN POTENCIA**  
**EXCELSIOR**  
DE LOS timbres eléctricos  
**Gran surtido**  
DE APARATOS FISIOOS

**F. RAFFI, óptico,**

Plaza de Santa Catalina, 17, VALENCIA.

orgullo de haber sido los creadores del Planeta, los que hemos abierto el Africa central cerrada por su clima veneroso y por las supersticiones teocráticas; los que hemos recorrido en alas de nuestro géuio, desde la desembocadura del Tajo al cabo de las Tormentas y desde tal cabo africano á dispartar China de su eterna inmovilidad y traer de nuevo al escenario de nuestra Europa la olvidada India; los que hemos descubierto América ignorada; y con este descubrimiento hemos encontrado el paraiso, perdido en las desesperaciones de los siglos medios, y hemos dispuesto el mas hermoso y el mas amplio de todos sus templos á la libertad humana y al espíritu moderno. (Frenéticos aplausos. Vivas y continuas fervorosas aclamaciones.)

Yo no recordaria esto, no lo recordaria, si, en tierras que no quiero nombrar, escritores, de quienes apenas quiero acordarme, agenos al espíritu sintético nuestro, esencialmente humano y humanitario, encastillados en su secta religiosa y en su familia particular, no hablaran desde una superioridad ocasional y circunstancialísima, de nuestros adversos destinos en lo porvenir, de nuestra decadencia irremediable, de nuestra corrupción moral, de nuestras guerras civiles sin cuento, de nuestras revoluciones sin salida; y con todo esto no detentarán tal Estrecho que nos pertenece; tal desembocadura de rios y mares puesta por la naturaleza en nuestras manos; tal frontera, con las tanazas candentes, tras una horrible guerra, arrancada en pedazos á nuestras carnes propias; tales islas que son como nuestros anejos naturales y como las aras erigidos en torno de nuestras penínsulas; y no quisiesen con esta idea de su poder y de nuestra decadencia salirse de sus límites propios y de sus territorios nacionales, en los que pueden quedarse tranquilos, y sin temor de que vayan á molestarla allí nuestras envidias, y no se vieran á estas tierras predilectas de la luz y de la idea para disminuir nuestros hogares y mantenernos en perpétua y vergonzosa tutela. (Ruiapos aplausos. Vivas y continuas aclamaciones.)

Norte de nuestra Europa está unido, muy unido, mientras no lo esta el Mediodia. Existirá esta unidad terrible del Norte, sustentada por un látigo; pero existe y fortísima. ¡Contradicción original! Mientras en el Norte, propendiendo todo á la desunión, existe la unidad, en el Mediodia, propendiendo todo á la unidad, existe la desunión.

¿Y en qué la unión del Norte se apoya? Pues se apoya en las dos ideas que yo, señores, os indico á vosotros en la idea de raza, y en su complementaria la idea de unidad de esta raza. Enardecidos por tales ideas se han improvisado, no dos naciones, porque las naciones no se improvisan jamás, dos imperios, el uno pan-germánico y el otro pan-eslavo. De estos dos imperios, el primero ha tomado para sí la unidad de la raza germánica, y el segundo ha tomado para sí la unidad de la raza eslava. La Alemania protestante y boreal perdona hoy á la Alemania católica y meridional y austriaca sus cinco guerras terribles, la guerra de religión, la guerra de los treinta años, la guerra de los siete, la guerra de sucesión, obteniendo de ella su consentimiento á la estrecha y fraternal amistad entre todas, por siglos de siglos imposible. Y Rusia, no obstante la protesta de Polonia, no obstante las ingratiudes múltiples de Bulgaria, no obstante las propensiones al Austria de Servia, mantiene como un dogma suyo el principio de la unidad eslava; y á virtud y por obra de tal principio, emancipa los búlgaros del espíritu griego, ese faro nunca extinguido, y quiere para los eslavos Macedonia, esa patria de Alejandro. (Aplausos prolongados.)

Mirad como el Norte procede y mirad como procedemos nosotros. Las lenguas eslavas son de tal manera diversas, que para entenderse los eslavos entre sí tuvieron que apelar al francés en su célebre congreso de Moscú; pero celebraron un congreso donde pusieron sus ideas en comun, mientras las lenguas neo-latinas se parecen tanto, que podemos entendernos mutuamente todos, cual nos estamos entendiendo ahora; y no hemos formado ningun congreso neo latino donde

las Exposiciones universales se esponen los productos. Ni un solo eslavito, ni un solo germano hay capaz de negar las unidades repetitivas de sus dos razas. Riegel y Strausmayer católicos. Hertzén y Bakounine revolucionarios, todos pertenecen al eslavismo; y yo he oido negar, no solamente la existencia de una raza heleno-latina, la existencia de una raza latina, en Roma misma, lo cual me pareció tan horrible como si hubiera oido á mi propia madre negarme airada el dulce nombre de hijo. (Profunda sensación.)

Se sublevan en 1867 los cantiotas, y porque son griegos, los deja el Occidente abandonados; se sublevan los boemios y herzegovinos en 1875, y porque son eslavos, suscitan toda la cuestión de Oriente Bulgaria, en 1868 atraviesa una crisis religiosa, y se aparta del sinodo griego. Consumado este apartamiento, propendió al catolicismo romano, y aun creo que se llamó por algun tiempo católica. ¿Qué debio hacer el Occidente? O mantenerla unida en su antigua Iglesia ó impulsarla con grande impulso á entrar en la nuestra. ¿Qué hizo? Dejar que se constituyese allí una Iglesia moscovita, como lo habeis visto, por el prelado Constanti en estos últimos dias. (Unánime asentimiento.)

El carácter esclavon de Bulgaria no es tan claro como el carácter latino de Rumania. Los búlgaros son eslavos que habrán vivido algun tiempo en las orillas del Volga, y prestando tributo al siglo noveno á Rusia en cualquiera de sus Kanos, hasta que los incorporaron definitivamente los griegos al imperio de Bizancio, y los sostuvieron en aquel territorio llamado por los romanos la Mesia inferior; pero nada de esto les dá tanto derecho para llamarse á sí eslavos como les dá para llamarse latinos á los rumanos, esa colonia trajana, por haber acertado á conservar el viejo *sermo rusticus* entre tantas irrupciones. Y porque los unos se llaman eslavos adquieren la Rumelia contra el tratado jespresso de Berlin, y hasta se les convida con la Macedonia; y porque los otros se llaman latinos, acaban de perder, sin más compensación que la pantanosa Dobroitzka su

garos, y hacen cuanto quieren, mientras disgustan á los rusos, quienes gustan y aprueban las inquisiciones moscovitas de Baltberg, pasándoles en suma lo que le pasa por otro tiempo á Mr. Thiers con las libertades liberales de Napoleón Bonaparte, que gustaba la cocina y no le gustaba el cocinero risas prolongadas; se levantan los búlgaros, y hacen cuanto quieren sin como á Europa, y cuando los griegos se quejan un poco fuerte de que para ellos no se ha cumplido el tratado de Berlin, toda Europa, excepto Francia, digásmolo con satisfacción los republicanos, incluidas Inglaterra é Italia, ponen de acuerdo, y mandan sus escuadras á libertarla como en los tiempos neoromanos. (Aplausos.)

¿Heimos siempre de hallarnos así? Alemania tuvo la mitad, y más, del camino andado, á pesar de la humillación de Omutz, cuando sus pensadores afirmaron la unidad de la raza germanica; tuvieron la mitad de su camino andado los rusos, cuando sus pensadores afirmaron la unidad de la raza eslava; y nosotros tendremos la mitad tambien de nuestro camino andado, cuando hayamos afirmado la unidad completa de la raza heleno-latina, y sabido á ciencia cierta donde están y cuales son nuestros comunes intereses y como se resuelven nuestros diversos problemas. Penetre á una en la inteligencia esta idea de que somos la raza heleno-latina; y seguidamente penetrará en los corazones el deseo de servirla y amarla con esa gran prontitud, que, para cumplir y realizar sus inspiraciones, tiene nuestra raza, la cual ha realizado con rapidez mayor que ninguna otra, cuanto ha concebido en su inteligencia y ha puesto en práctica, con mayor ventura sobre la rebelde realidad, todo cuanto le ha dictado su alto pensamiento. (Aplausos.)

Los eslavos han proclamado la unidad

(Se continuará.)

## LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antihéptica, antiescrolulosa, antisifilica y reconstituyente.

Es la única agria que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestran. No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado, para que el público la confunda con aquella.

En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y una mejores resultados; fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el **Unico y gran diploma de honor** concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez accediendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, á partes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, ligas, fosis reñales, y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, dardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y esplicaciones. En el último año se han vendido.

Más de dos millones de purgas.

## F. D'YOCHEZ Y COMP. CARCAGENTE

Maderas de... Estrasnera y de Móvila.  
Tres vueltas de ferro-carri... Polizos para Pilotes.—Id. para Estacadas.  
Postes telegráficos.—Tablones de Flandes, de Suecia, de Rusia y de Abeto.  
Tablas para pisos.  
Puntas de París.  
Cajas para naranjas y limones, granadas, mandarinas, Cebollas, melones, frutas tempranas y pasa.  
Papel de seda para naranjas. Estrella para id. Estraza para id.  
Pieles de Calcuta. Capotes de esparto.

## Banco Vitalicio de Cataluña.

Compañía general de seguros sobre la vida.

Capital de fundación por medio de acciones nominativas  
**10.000.000 de pesetas.**

La compañía ha efectuado recientemente varios pagos por siniestros ocurridos, entre los cuales citaremos los siguientes:

- Plas. 10.000 satisfecha á la hija de don Evaristo Bergasse, de Barcelona.
- » 20.000 » á la viuda de don Pablo Gabriel Casanovas, de Tarragona.
- » 5.000 » á la viuda de don José García Bertrán, e la Cenia, provincia de Tarragona.
- » 3.000 » á la viuda de don Antonio Clará, de Calonge, provincia de Gerona.
- » 10.000 » á la viuda de don...

Las pólizas realizadas en el último trimestre de 1885 y publicadas detalladamente en el Boletín de la Sociedad de 15 de Enero próximo pasado, fueron en número de 402, alcanzando la última el número 3878.

Después de la fecha de 31 de Diciembre se han registrado otras muchas en proporción ascendente.

Los capitales de los riesgos en curso ascienden á más de **16.000.000 de pesetas.**

Delegado en Gandia, D. Cirilo Romaguera.